

desaparición es mucho menos-pronta, y el color violeta se conserva por mucho mas tiempo en la superficie del líquido, de manera que este aparece formado de dos capas diversas, una blanca y otra violeta.

Asunto es éste que no puede publicarse de una sola vez en el Diario, el cual debe basar en la variedad de materias el contenido general de sus lectores; y contando con la habitual benevolencia de estos, continuare en otros números la pintura del triste cuadro de las SOFISTICACIONES, sin olvidar el vino, leche, café, chocolate y demás etcéteras en que algo y aun algos de adulterio se van notando.—H. C.

Sección local.

Hoy se reparte á todos los señores suscriptores al Diario de Mahón, que no lo eran del Menorquin, las cuatro primeras páginas de la novela «El Castillo de Magdaleno», que termina en el presente número. Si por olvido involuntario, alguno no lo recibiera, se le ruega se sirva pasar aviso á la administración de este periódico.

Siguiendo noticias que hemos recibido para la compañía de verso que ha de actuar en nuestro coliseo desde la próxima Pascua, se ha contratado a D. Julio García, como primer actor y director de escena, y á la actriz D. Amalia Raso, que trabaja actualmente en el gran teatro Liceo de Barcelona.

Son dignas de encanto las mejoras que van haciendo en la parroquial Iglesia de Santa María. Además de haberse reacondicionado una gran parte de los tejados, se ha transformado por completo toda la parte que comprende la sala capitular, vicariatos y habitaciones del sacristán, resultando mayores comodidades y un aspecto más decoroso. Bueno fuera, sin embargo, que desapareciera el mal efecto que produce en el frontis, la desigualdad de los huecos del piso bajo, á cuyo fin podrían imitarse puertas iguales á la que conduce á la Sacristía.

Privado, como resulta ahora, el público de la puerta lateral adyunta al altar mayor, es de muchó interés abrir cuanto antes la de la Fachada principal. Tenemos entendido que se trata de realizar esta obra de verdadera utilidad, y confiamos que el Ilmo. Sr. Obispo impulsará su ejecución, por breve que sea su residencia entre nosotros, iniciando al propio tiempo otros proyectos que con ella se enlazan.

Nada más importante que formar los planos y presupuestos del campanario que falta, imponer del gobierno la asignación necesaria, y arriba recursos para sin despejando la fachada principal, que ocultan algunos ca-

sas de la calle del Portal de Mar, y aislar completamente la Iglesia, con el conveniente desahogo.

Mas, en el entretanto, urge derribar los restos de la antigua torre que, según hemos oido con referencia a persona competente, se hallan en un estado de inminente ruina, y pudieran ocasionar graves desgracias. Con ello se daría además inmediato acceso a la puerta principal por la calle de la Constitución, y quedaría desde luego aislado el templo, y libre la comunicación entre dicha calle y la plaza de la Constitución.

Esto último, así como la abertura de la puerta principal, son mejoras de suya utilidad y exiguo coste. No fuera tampoco crecido el importe de la restauración de la propia fachada, que tiene algún mérito, por ser la expresión de un momento de la historia del renacimiento del arte, que ha dejado contadas páginas esculpidas en piedra; y como los adornos se mantienen sin notables deterioros, quedando solo oscurecidos por el abandono, fácilmente volverían á brillar sus bellezas, viiniendo á ser un nuevo ornamento público de esta ciudad, que si bien hermosa, cuenta escasos monumentos.

Afan de blanquear.—En pocas ó ninguna población del continente se observaría por lo general la limpieza que en los edificios de Menorca, pues á tanto llega la manía de blanquear, que casi todas las casas de la isla se vea, no tan solo blanqueadas en su interior, sino exteriormente; muchas de ellas hasta las tejas, y algunas hasta cerca de la mitad de la calle ó un buen tramo más allá de donde están situadas. Este mismo afán, sin duda, ha hecho que se empieze á blanquear un trozo de la acera que acaba de construirse en la calle de Gracia.

En cumplimiento de la promesa que hicimos a nuestros lectores, debemos enterarles de que en el tablon de edictos de las Casas Consistoriales obra un aviso del 20 del corriente, en el que se anuncia al público quedar de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento el presupuesto municipal del próximo año económico, lo cual tiene por objeto, que todos los vecinos puedan enterarse, por espacio de un mes a contar desde dicha fecha, de los ingresos y gastos del presupuesto, y hacer las reclamaciones u observaciones que crean convenientes, para que la Corporación la tenga en cuenta al deliberar sobre el mismo, y el Sr. Gobernador al aprobarlo.

Se nos remite la siguiente contestación a la pregunta sobre la cuestión fiscal inserta en el número de este Diario correspondiente al miércoles:

«La bala soltada en un pozo rectilíneo

etc., etc., que atravesase por el centro de la tierra, bajaría aumentando progresivamente su velocidad, tanto mas, segun fuere mayor el diámetro del pozo respecto de la bala, hasta llegar al centro de la tierra en cuyo punto perdería su gravedad; pero sin parar su marcha y perdiendo en progesión su adquirida velocidad, subiría (1) en la otra mitad del pozo hasta el punto en que, recobrando ó venciendo su gravedad, caería otra vez atravesando el centro; siguiendo estas oscilaciones hasta quedar en reposo en el centro de la tierra.

No es ilustración, es parecer.—A. O.

(1) Llamo subir, al camino que haria la bala desde el centro de la tierra hacia la superficie, y bajar al que haria vice-versa.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Sisto III papa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

En la iglesia de Nuestra Señora del Carmen á las 6 y $\frac{1}{2}$ de la tarde se rezará el Sto. Rosario con una Salve cantada; concluida esta predicará un sermon de dicha Virgen del Carmen, el Rdo. P. José Fonda, de la Compañía de Jesús, y se concluirá con gozos en honor de la expresa Virgen Santísima.

Mañana se dará principio á los actos religiosos relativos á la solemne bendición del templo, ántes ezmático-griego, cuyo programa insertamos en el número de ayer.

A las diez de la mañana, se organizará en la iglesia parroquial de Santa María, la procesión, que emprenderá su marcha al nuevo templo, á las diez y cuarto, á fin de proceder á la solemne bendición del mismo y de su titular.

Al anochecer se dará principio á un solemne Triduo, que continuará á la misma hora los dos siguientes días, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el Rdo. P. José Fonda, de la Compañía de Jesús.

Pasado mañana á las diez, celebrará el Prelado, de pontifical, una misa solemne á toda orquesta, música del celebre maestro don Benito Andreu, con sermon que dirá también el reverendo P. José Fonda, y asistencia de los funcionarios, corporaciones y autoridades que se dignen honrar esta solemnidad.

Santo de mañana.

Domingo de Pascua.—San Quintín mártir y San Eustasio, abad.

SECCION MARITIMA.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y fondeados en el lazareto, hasta el anochecer del dia 26 del actual.

Ninguno.

Despachados.

Nacionales.

Para Barcelona polaca goleta Jaime, de

92 t., cap. D. Jaime Estopele, con 8 trip., 1

pas, algodon y cueros.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días	Barómetro á las 7 h. m.	Termómetro céntigrado.		Higrometro á las 9 m.	Pirímetro en milímetros	Serenidad media.
		Max.	Min.			
27	762.5	11.	7.8	97.	2.	2

Vientos á las 9 mañana.

Dia 27.—ONO frío —Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos, 3°.

Aficiones astronómicas de hoy. nubes ab SOL.—Sale á las 5 h. y 51 m. —Ponece á las 6 h. y 20 m.

LUNA.—Sale á las 8 h. y 39 m. M.—Ponece á las 10 h. y 41 m. N.

ORDEN DE LA PLAZA
del 27 de marzo de 1868.

Servicio para el 28.

Gefe de dia: El T. C. graduado D. Ramon Gamez y Balsan, Comandante del regimiento infantería de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El T. C. Sargento Mayor,—Miguel Ferradas.

= 142 =

Marta, aunque no comprendía muy claramente las palabras del Maestro divino, no volvió a ocuparse de su hermana.

Aquella misma tarde Jesus partió para Galilea. Iba á despedirse de su Madre.

Mientras tanto, Magdalena empleaba las horas en hacer obras de caridad, en llorar por sus culpas pasadas y esperarlo todo de Aquel que le había dicho: «Toma la cruz y sigueme.»

Una tarde, Magdalena se hallaba arrodillada junto al sepulcro de su padre, cuyos consejos había desoído en otro tiempo.

Sus ojos llenos de dolorosas lágrimas, su rostro demacrado por la penitencia, había sufrido un cambio asombroso.

Apénas la hubieran reconocido sus antiguos adoradores.

Un tosco saco de lana cubría su esbelto y gracioso cuerpo.

Sus hermosos cabellos, en otro tiempo perfumados, no exalaban ni brillo ni fragancia.

Magdalena lloraba con la frente apoyada sobre el frío mármol del sepulcro.

Un hombre que había entrado furtivamente en el jardín, llegó hasta donde estaba la pecadora arrepentida y se detuvo.

Era Boanerges.

Su hermoso semblante también había sufrido una

Variedades.

De los interesantes artículos que con el título de *La industria fabril de España* viene publicando la *Gaceta de los caminos de hierro*, resulta que la potencia de los cuatro agentes dinámicos, animados, hidráulicos, viento y vapor, puede resumirse en 20.239 caballos de vapor los primeros, 104.363 los segundos, 595 los terceros, y 13.262 los cuartos, ó sea un total de 138.459 caballos. Faltan los que emplea la industria de los trasportes, caballerías, locomotoras y máquinas aplicadas á la marina.

Al doctor Hicks se le ha presentado recientemente un caso de preñez extrauterina, que ha curado mediante la gastronomía, en una señora de treinta y cinco años.

Los derechos de tránsito por el istmo de Suez, que durante los diez meses de su explotación no produjeron mas que 1.050.000 francos en conjunto, en el mes de octubre último se han elevado á 231.000, que próximamente viene á ser lo que recaudó durante todo el primer semestre de 1867.

Existen en España 1.346 aparatos industriales movidos por el viento. Dicho aparato produjeron en 1862, el trabajo útil de moler, 16.428.346 kilogramos de cereales, lo cual representa un promedio de 34.493, por cada aparato.

¡Oh talento! — Cierta señora preguntó á una de nuestras notabilidades artísticas:

— Usted, ¿a qué se dedica?

— Señora, soy pintor, respondió el interpelado.

— ¡Jesus! No hay nada que me dé más miedo que verlos á Vds. subidos en los andamios!

Esto nos recuerda otra conversación que tuvimos el disgusto de escuchar hace poco tiempo.

En una reunión se hablaba de hombres que escribían bien, y se citaban infinitos nombres de individuos ventajosamente conocidos en la república de las letras. La esposa de un notario exclamó, después que cada uno de los circunstantes hubo citado dos ó tres nombres:

— Yo sé quién escribe mucho mejor que todos esos que Vds. han citado.

— Quién es? preguntaron todos los circunstantes.

— El escritor de mi esposo, no he visto letra c mo la suya!

= 143 =

metamorfosis pascua.

Pálido, demacrado, con los ojos hundidos y la mirada melancólicamente distraída, como el hombre á quien preocupa una idea fija, no era ya el joven de otros tiempos, en cuya frente resplandecía la alinez, en cuyas pupilas brillaba la luz misteriosa del genio.

Por espacio de una hora permaneció contemplando á Magdalena.

Por fin, le dijo de este modo:

— María, heme aquí otra vez.

Magdalena levantó la cabeza.

La presencia de su antiguo adorador no la conmovió, porque para aquella alma tan solemnemente contrita, solo existía un pensamiento: la vida eterna prometida por el Maestro divino.

— Vete, Boanerges, le dijo; el pasado debe ser un sueño para tí, como lo es para mí. El porvenir es todo mi afán. Dios ha tocado con su clemente mano mi alma. Vete.

— Nunca, señora, respondió el cantor. Mientras me quede un soplo de vida, ese será para amarte; tu amor es para mí como el aire que respiro, como el pan que me alimenta. Mi paso te seguirá por do quiera; puedes no amarme; puedes si así te place aborrecerme. Para que yo te ame, no necesito tu amor.

Magdalena se levantó y encaminóse hacia su casa con paso tranquilo.

Boanerges, juntando las manos con ademán suplicante,

-ESTOES D.P.S. I. ESTOES D.P.S. I.
-D. PRECIO a adelantado.

BOLETIN DE ANUNCIOS

PRECIO :
adelantado.

ROB BOYREAU LAFFECTEUR.

Autorizado en Francia, Austria, Bélgica y Rusia.

El Rob Boyreau Laffecteur es el único autorizado y garantizado legítimo por la firma del doctor Giraudeau de Saint-Gervais. De una digestión fácil, grato al paladar y al estómago. El Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrofulas, el escorbuto, perdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas, nuevas inventadas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Depósito general, en la casa del doctor GIRAUDEAU de SAINT-GERVAIS, Paris, 12; rue Richer. En Madrid, J. Simon, agente general; Borrell, hermanos, Escolar, V. Moreno Miguel, Quesada, Somolinos, C. Ulzurrun, Saavedra, S. Ocaña, Varona.

Depósito en Mahon: Farmacia de Sintes, Moreras, 6.

Depósito en Mahon: Farmacia de Sintes, Moreras, 6.

INFECTION BROU

Higiénica infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento, se vende en las principales boticas del Universo (Exigir el método de 25 años de éxito). Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta, 192.

Farmacia de Sintes, Moreras, 6.

le dijo:

—Te amo, Magdalena, te amo como nunca, y tu desdén me va agotando la vida; me siento morir, ten lástima de mí.

—Toma la cruz y sigueme, ha dicho el Salvador de Israel. Siguele tú también, Boanerges; desprecia esta vida pasadera, por la que El nos ha ofrecido en la eternidad.

Maria entró en su casa.

Boanerges inclinando la cabeza sobre su brazo, que tenía apoyado en un ángulo del sepulcro, lloró como un niño.

Cuando el sol comenzaba a hundirse tras las montañas de Occidente, enjugándose las lágrimas, abandonó el jardín de Magdalena.

Marta lloraba de placer.

Magdalena fue desde aquel día la admiración de Betania.

Su humildad no tenía ejemplo.

Así trascurrió un mes.

Jesús se apareció una mañana en Betania, seguido de sus discípulos.

Como siempre, fue a pedir hospitalidad a Lázaro.

La hacendosa Marta lo dispuso todo con el aseo y

la prontitud que le eran proverbiales; porque, como mayor, hacia los honores de la casa.

Mientras Jesús hablaba con sus discípulos, Magdalena

sentada á sus pies, le oía con dulce arroboamiento.

Los ojos de la pecadora arrepentida, contemplaban la

divina frente del futuro Mártir.

Marta, en uno de los viages que hizo desde el hogar

á la mesa, reprendió á su hermana dulcemente, y dirigiendo la palabra a Jesus, le dijo:

—Señor, ¿no veis que mi hermana me deja servir

sola? Decidle, os ruego, que venga á ayudarme.

Jesus alzó la cabeza, y enviando una sonrisa llena

de bondad á Marta, la dijo:

—Marta, Marta, mucho os apresurais y os conturbais con el cuidado de muchas cosas. Sin embargo, una

sola cosa hay que sea necesaria. Maria ha escogido por

cierto la mejor parte, que no le será por cierto quitada.

Subgobierno de Menorca.

El dia seis de abril próximo venidero, á la una de su tarde, se celebrará en el despacho de este subgobierno, la subasta para las obras de reforma que se han de practicar en el Lazareto de este puerto, con arreglo al plano, presupuesto y pliego de condiciones facultativas, aprobados por S.M. la Reina (q. D. g.) cuyos documentos se hallan de manifiesto en el Gobierno de esta provincia y en la Dirección general de beneficencia y sanidad.

Lo que he acordado se inserte en el diario de esta ciudad para conocimiento del público, advirtiendo que las personas á quienes pueda interesar enterarse del pliego de condiciones económicas, bajo las cuales se verificará dicha subasta, lo hallarán de manifiesto todos los días á las horas de despacho en la secretaría de este Subgobierno. Mahon 21 de marzo de 1868.—P. A.—Salvador M. Sanz.

PIANINO.—Hay uno para alquilar. En esta imprenta darán razón de su dueño.

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Pabregues, hermanos, calle del Norte, 1.

— 141 —

Lázaro estrecho contra su pecho á su hermana viéndola tan arrepentida.

Marta lloraba de placer.

Magdalena fue desde aquel día la admiración de Betania.

Su humildad no tenía ejemplo.

Así trascurrió un mes.

Jesús se apareció una mañana en Betania, seguido de sus discípulos.

Como siempre, fue a pedir hospitalidad a Lázaro.

La hacendosa Marta lo dispuso todo con el aseo y

la prontitud que le eran proverbiales; porque, como mayor, hacia los honores de la casa.

Mientras Jesús hablaba con sus discípulos, Magdalena

sentada á sus pies, le oía con dulce arroboamiento.

Los ojos de la pecadora arrepentida, contemplaban la

divina frente del futuro Mártir.

Marta, en uno de los viages que hizo desde el hogar

á la mesa, reprendió á su hermana dulcemente, y dirigiendo la palabra a Jesus, le dijo:

—Señor, ¿no veis que mi hermana me deja servir

sola? Decidle, os ruego, que venga á ayudarme.

Jesus alzó la cabeza, y enviando una sonrisa llena

de bondad á Marta, la dijo:

—Marta, Marta, mucho os apresurais y os conturbais con el cuidado de muchas cosas. Sin embargo, una

sola cosa hay que sea necesaria. Maria ha escogido por

cierto la mejor parte, que no le será por cierto quitada.